
Auf einen Blick
Vom 10.11. bis 12.11.2021 machten 40 Schülerinnen und Schüler des Gymnasiums Isernhagen gemeinsam 
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer Fraktionen aus ihren 
eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsfrauen und Ratsherren, die ihnen mit Rat 
und Tat zur Seite standen. 

Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen fiktiven 
Ortsratssitzung zur Abschlussdebatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/isernhagen/

Danke für den Ortsrat zum Anfassen! Altwarmbüchen 2021!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | 

mreineke@politikzumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.
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Isernhagen           Politik zum Anfassen e.V.                                    11.11.2021 
 
Protokoll 
 
zur fiktiven Sitzung des Ortsrats im Ortsrat zum Anfassen 
 Donnerstag, 11.11.2021, 10:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung�und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1 der Fraktion AGP - Die Allgemeine Partei zu Tampons und Binden 
kostenlos  ❒ 

 Ausschuss für Kultur und Tourismus  
		
2 der Fraktion DKD - Die KinderDemokrat:innen zu Mehr Ampeln ✺  Ausschuss für Bau und Verkehr  
		
3 der Fraktion SBV - SchülerBegehrenVertretung zu Mehr 

Kottütenspender für Altwarmbüchen ✌ 
 Ausschuss für Umwelt und Nachhaltigkeit  
		
4 der Fraktion AGP - Die Allgemeine Partei zu Gelder an die 

Feuerwehr ✺ 
 Ausschuss für Bau und Verkehr  
		
5 der Fraktion DKD - Die KinderDemokrat:innen zu Supermarkt 

✌  Ausschuss für Umwelt und Nachhaltigkeit  
		
6 der Fraktion SBV - SchülerBegehrenVertretung zu Mehr WLAN an 

öffentlichen Plätzen  ❒ 
 Ausschuss für Kultur und Tourismus  
		
7 der Fraktion AGP - Die Allgemeine Partei zu Mehr Mülleimer an 

Wegen, Spielplätzen, Seen und Straßen  ✌ 
 Ausschuss für Umwelt und Nachhaltigkeit  
		
8 der Fraktion DKD - Die KinderDemokrat:innen zu Mehr Ratschläge 

von Kindern annehmen  ❒ 
 Ausschuss für Kultur und Tourismus  
		
9 der Fraktion SBV - SchülerBegehrenVertretung zu Mehr 

Fahrradwege  ✺ 
 Ausschuss für Bau und Verkehr  
		
10 der Fraktion AGP - Die Allgemeine Partei zu Neue Sportplätze und 

Spielplätze  ❒ 
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 Ausschuss für Kultur und Tourismus  
		
11 der Fraktion DKD - Die KinderDemokrat:innen zu Gepflegter See 

✌  Ausschuss für Umwelt und Nachhaltigkeit  
		
12 der Fraktion SBV - SchülerBegehrenVertretung zu Ein Hundepark 

in Altwarmbüchen ✺ 
 Ausschuss für Bau und Verkehr  
		
13 der Fraktion AGP - Die Allgemeine Partei zu Säuberung der 

Spielplätze ✌ 
 Ausschuss für Umwelt und Nachhaltigkeit  
		
14 der Fraktion DKD - Die KinderDemokrat:innen zu Mehr Platz für 

den Markt  ✺ 
 Ausschuss für Bau und Verkehr  
		
15 der Fraktion SBV - SchülerBegehrenVertretung zu Pumptrack in 

Altwarmbüchen  ❒ 
 Ausschuss für Kultur und Tourismus  
		
16 der Fraktion AGP - Die Allgemeine Partei zu Verbesserung der 

Busfahrzeiten ✺ 
 Ausschuss für Bau und Verkehr  
		
17 der Fraktion DKD - Die KinderDemokrat:innen zu Mehr 

Jugendaktivitäten  ❒ 
 Ausschuss für Kultur und Tourismus  
		
18 der Fraktion SBV - SchülerBegehrenVertretung zu Für jeden 

gefällten Baum einen Neuen pflanzen ✌ 
 Ausschuss für Umwelt und Nachhaltigkeit  
		
 



 

	 	
	
	
	

	

❒	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	AGP	-	Die	Allgemeine	Partei	

zum	Themengebiet	Kultur	und	Tourismus	 	 	 					
Tampons	und	Binden	kostenlos		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	es	kostenlose	Binden	und	Tampons	geben	sollte,	vor	
allem	auf	öffentlichen	Toiletten,	in	Schulen,	in	Restaurants,	im	Rathaus	und	dort	wo	Leute	
arbeiten,	wie	in	Büros	und	auf	Baustellen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	Die	Hygieneartikel	sollen	in	einem	Automaten	bereitgestellt	werden,	damit	sie	nicht	
geklaut	werden.		
	
	
Begründung	
Das	Thema	ist	wichtig,	denn	wenn	man	selber	mal	keine	Binden	und	Tampons	mit	hat,	wäre	
es	sehr	sinnvoll,	dass	auf	den	Toiletten	für	den	Notfall	etwas	bereit	steht.	Denn	wir	Frauen	
können	nichts	für	unserer	Periode.		
	
Paula	und	Jessica		
	
Abstimmung	im	Rat:	43	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	DKD	-	Die	KinderDemokrat:innen		

zum	Themengebiet	Bau	und	Verkehr	 	 	 					
Mehr	Ampeln	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Ampeln	gibt	vor	allem	in	der	Nähe	des	Zentrums	
und	beim	REWE.	Außerdem	sollten	die	Ampelschaltungen	bei	den	Bahnhaltestellen	früher	
enden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	ein	Prüfantrag	an	die	Gemeinde	gestellt	wird,	um	
zu	überprüfen,	ob	neue	Ampeln	benötigt	werden.	
	
	
Begründung	
Damit	die	Sicherheit	erhöht	wird	und	man	mehr	Übergänge	hat,	um	die	Straße	zu	
überqueren.	Die	Endung	an	den	Bahnhaltestellen	sollte	gemacht	werden,	da	man	dort	sehr	oft	
und	lange	warten	muss.	
	
Lasse	und	Nicolas	
	
Abstimmung	im	Rat:	0	Ja	|	43	Nein	|	0	Enthaltungen	||	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✌	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SBV	-	SchülerBegehrenVertretung		

zum	Themengebiet	Umwelt	und	Nachhaltigkeit	 	 	 					
Mehr	Kottütenspender	für	Altwarmbüchen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Kottütenspender	an	den	Gehwegen	aufgestellt	
werden.,	besonders	in	den	Wohnsiedlungen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	Es	soll	zusätzlich	mehr	Mülleimer	geben,	damit	die	Tüten	entsorgt	werden	können.	
	
	
Begründung	
Falls	Hundebesitzer	keine	Kottüte	mit	dabei	haben,	müssen	sie	den	Kot	nicht	liegen	lassen	
und	können	ganz	einfach	eine	Tüte	aus	dem	Spender	nehmen,	um	ihn	wegzuschmeißen.	
	
Alexandra	
	
Abstimmung	im	Rat:	39	Ja	|	1	Nein	|	3	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✺	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	AGP	-	Die	Allgemeine	Partei		

zum	Themengebiet	Bau	und	Verkehr	 	 	 					
Gelder	an	die	Feuerwehr	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Gelder	an	die	Feuerwehr	gezahlt	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	Anstelle	des	Geldes	soll	ein	Tag	der	offenen	Tür	stattfinden	um	neue	Mitglieder	zu	
gewinnen.		
	
	
Begründung	
Es	ist	wichtig,	dass	die	Feuerwehr	Geld	für	ihre	lebensbedrohlichen	Einsätze	erhält,	damit	mit	
dem	Geld	besseres	Equipment	und	Ausstattung	gekauft	werden	kann.	Außerdem	finden	junge	
Menschen	schneller	Interesse	an	der	Feuerwehr,	wenn	es	gute	Arbeitszustände	gibt	und	es	
schöne	Arbeitskleidung	und	Equipment	gibt.	Zudem	kommt	noch,	dass	die	Feuerwehr	so	
schneller	zu	den	Einsatzorten	gelangen	kann	und	besser	helfen	kann.			
	
Leonas	und	Lennart		
	
Abstimmung	im	Rat:	32	Ja	|	0	Nein	|	11	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✌	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	DKD	-	Die	KinderDemokrat:innen		

zum	Themengebiet	Umwelt	und	Nachhaltigkeit	 	 	 					
Supermarkt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	regionaler,	saisonaler	und	plastikfreie	Produkte	
in	den	Supermärkten	geben	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	ein	Aufklärungsprojekt	über	die	Vorteile	des	
regionalen	und	saisonalen	Einkaufs	stattfindet	und	entweder	ein	Bio-	oder	ein	
Unverpacktladen	in	Altwarmbüchen	angesiedelt	werden	soll.	
	
	
Begründung	
Wir	haben	beschlossen,	dass	dies	wichtig	ist,	da	es	viel	zu	viel	eingepacktes	Gemüse,	Obst,	
Naschkram	etc.	gibt.	Außerdem	würde	kein	bzw	weniger	Plastik	Geld	sparen.	
	
Pauline	und	Celine	
	
Abstimmung	im	Rat:	32	Ja	|	4	Nein	|	7	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SBV	-	SchülerBegehrenVertretung		

zum	Themengebiet	Kultur	und	Tourismus	 	 	 					
Mehr	WLAN	an	öffentlichen	Plätzen			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	freies	WLAN	an	öffentlichen	Plätzen,	wie	z.B.	am	
Marktplatz	oder	an	Bus	-	und	Bahnstationen,	in	öffentlichen	Gebäuden,	z.B.	in	Läden	oder	im	
Rathaus	und	in	öffentlichen	Verkehrsmitteln	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Heutzutage	benötigt	man	viel	WLAN/Internet	an	öffentlichen	Plätzen,	z.B.	für	digitale	
Ausweise	oder	für	die	Kommunikation	mit	anderen	Leuten.		
	
Johanna	
	
Abstimmung	im	Rat:	28	Ja	|	0	Nein	|	15	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	AGP	-	Die	Allgemeine	Partei		

zum	Themengebiet	Umwelt	und	Nachhaltigkeit	 	 	 					
Mehr	Mülleimer	an	Wegen,	Spielplätzen,	Seen	und	
Straßen			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Mülleimer	an	dem	Weg	zur	Schule,	an	
Einkaufsläden,	Spielplätzen,	Seen	und	Straßen	gebaut	werden.	Im	Zentrum	und	im	
Neubaugebiet	fehlt	es	auch	an	Mülleimern.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Mülleimer	sollen	gebaut	werden,	damit	der	Müll	nicht	auf	die	Straße	geworfen	wird.	Es	
insgesamt	schöner	aussieht	und	die	Tiere	durch	den	Müll	nicht	gefährdet	werden.	Außerdem	
würden	mehr	Mülleimer	zum	Umweltschutz	beitragen.	
	
Hannes	und	Emily	
	
Abstimmung	im	Rat:	41	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

❒	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	DKD	-	Die	KinderDemokrat:innen		

zum	Themengebiet	Kultur	und	Tourismus	 	 	 					
Mehr	Ratschläge	von	Kindern	annehmen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	Ratschläge/Vorschläge,	die	von	Kindern	kommen,	
bearbeitet	werden	und	überlegt	wird,	diese	in	Betracht	zu	ziehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	finden	dieses	Thema	wichtig,	da	wir	irgendwie	als	Kinder	nicht	viele	Rechte	haben	und	
nicht	viel	in	der	Politik	mitbestimmen.	Außerdem	wissen	wir	als	Kinder	meistens	gar	nicht,	
was	überhaupt	in	der	Politik	geschieht	und	entschieden	wird.	Und	manchmal	haben	Kinder	
auch	sehr	gute	Ideen,	die	Erwachsenen	oder	generell	Politikern	nicht	auffallen,	da	Kinder	
auch	manchmal	die	Welt	mit	anderen	Augen	sehen.	Sie	sind	auch	diejenigen,	die	noch	ein	
paar	Jahre	auf	dieser	Welt	leben	und	die	Sachen	miterleben,	die	in	ein	paar	Jahren	noch	mit	
dieser	Welt	passieren.	
	
Mia	und	Nela	
	
Abstimmung	im	Rat:	20	Ja	|	7	Nein	|	16	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✺	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SBV	-	SchülerBegehrenVertretung		

zum	Themengebiet	Bau	und	Verkehr	 	 	 					
Mehr	Fahrradwege		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	mehr	Fahrradwege	in	Altwarmbüchen	gebaut	werden	
sollen.	Man	sollte	Fahrradwege	an	schmalen	Bürgersteigen	und	dort	wo	viel	Verkehr	ist	
bauen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	sollen	mehr	Fahrradwege	gebaut	werden,	damit	die	Fahrradfahrer	die	Autos	auf	der	
Straße	nicht	behindern,	es	weniger	Unfälle	gibt	und	dass	die	Fahrradfahrer	nicht	auf	dem	
Fußgängerweg	fahren	müssen.	
	
Louis	
	
Abstimmung	im	Rat:	25	Ja	|	1	Nein	|	14	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

❒	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	AGP	-	Die	Allgemeine	Partei		

zum	Themengebiet	Kultur	und	Tourismus	 	 	 					
Neue	Sportplätze	und	Spielplätze		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	es	neue	Sport-	und	Spielplätze	in	Wohngebieten	und	
ungenutzten	Weideflächen	geben	sollte.	Außerdem	sollte	es	Sitzbänke	geben,	viele	Mülleimer,	
es	soll	familienfreundlich	sein	und	eine	Drehscheibe	haben.	Es	sollte	Skate-Parks	und	eine	
Überdachung	über	den	Spielplätzen	geben,	falls	es	regnet.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	es	wenige	von	denen	gibt	und	es	als	Freizeitaktivität	dient.	Es	ist	wichtig,	dass	Menschen	
mehr	draußen	unternehmen	und	Sport	machen	können.	Z.B.	wollen	viele	Basketball	spielen	
oder	skaten.	
	
Bogdan,	Henry	und	Noah		
	
Abstimmung	im	Rat:	43	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✌	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	DKD	-	Die	KinderDemokrat:innen		

zum	Themengebiet	Umwelt	und	Nachhaltigkeit	 	 	 					
Gepflegter	See	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	Seen	gepflegt	und	gereinigt	werden	indem	zum	Beispiel	
Mülleimer	aufgestellt	werden	und	Eintritt	(ca.3€)	verlangt	wird.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	die	Pflege	der	Seeanlagen	durch	den	Ortsrat	
stärker	gefördert	werden	soll.	
	
	
Begründung	
Dadurch,	dass	Seen	gereinigter	sind,	würden	mehr	Leute	in	diesen	schwimmen	gehen,	
wodurch	diese	nicht	in	beheizte	Schwimmbäder	gehen.	Dies	spart	Heizkosten	und	tut	der	
Umwelt	gut.	Außerdem	kann	man	das	Geld	vom	Eintritt	wiederum	für	langfristige	Reinigung	
verwenden	und	einen	Anteil	an	Umweltschutzvereine	spenden.		
	
Pauline	und	Celine	
	
Abstimmung	im	Rat:	33	Ja	|	0	Nein	|	10	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SBV	-	SchülerBegehrenVertretung		

zum	Themengebiet	Bau	und	Verkehr	 	 	 					
Ein	Hundepark	in	Altwarmbüchen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	ein	Hundepark	an	einem	beliebigen	Ort	in	
Altwarmbüchen	eröffnet	wird.	In	diesem	Hundepark	wird	jeder	Hund	frei	und	ohne	Leine	
unter	Aufsicht	rumlaufen	dürfen.	Es	gibt	eine	große	grüne	Wiese,	mit	mehreren	kleinen	
Hügeln.	4–5	Sitzbänke	wird	es	auch	geben.	Der	Hundepark	wird	keinesfalls	in	Nähe	einer	
Straße	liegen.		
Ein	paar	Hundespielzeuge	oder	Tunnel	wären	ebenfalls	sehr	gut	geeignet.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	Altwarmbüchen	gibt	es	leider	keinen	richtigen	Hundepark.		
Die	Hunde	wollen	großen	Auslauf,	Möglichkeiten	zu	spielen,	zum	Laufen,	oder	zum	Spielen	
gemeinsam	mit	anderen	Hunden.	Es	ist	schön	zu	sehen,	dass	die	Hunde	frei	rumlaufen	
können,	ohne	sie	an	der	Leine	zu	führen	oder	Angst	zu	haben,	dass	sie	auf	die	Straße	laufen	
könnten.	Es	ist	wichtig,	dass	wir	das	Wohlbefinden	unserer	Vierbeiner	beachten,	und	sie	Spaß	
an	ihrem	Leben	haben.		
	
Kayra	
	
Abstimmung	im	Rat:	23	Ja	|	4	Nein	|	14	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✌	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	AGP	-	Die	Allgemeine	Partei		

zum	Themengebiet	Umwelt	und	Nachhaltigkeit	 	 	 					
Säuberung	der	Spielplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	die	Spielplätze	von	den	Mitarbeitenden	der	Gemeinde	
regelmäßig	gereinigt	werden.	Es	sollten	mehr	Mülleimer	installiert	werden,	da	diese	
größtenteils	schon	zerstört	wurden.		
Der	Ortsrat	könnte	eine	Geldstrafe	für	Beschmutzung	einführen.	
Orte	die	besonders	beschmutz	sind,	sind	z.B.	der	Altwarmbüchener	Bolzplatz.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ich	beantrage	diese	Idee,	da	sehr	viele	kleine	Kinder	auf	schmutzigen	Spielplätzen	spielen	
müssen.	
Dadurch	dass	die	Spielplätze	so	verschmutzt	sind,	ist	die	Besucherzahl	auch	nicht	so	hoch.	
	
Mia	und	Ben	
	
Abstimmung	im	Rat:	29	Ja	|	0	Nein	|	13	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✺	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	DKD	-	Die	KinderDemokrat:innen		

zum	Themengebiet	Bau	und	Verkehr	 	 	 					
Mehr	Platz	für	den	Markt		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	für	den	Wochenmarkt	in	Altwarmbüchen	mehr	Platz	
geschaffen	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	mangelt	an	Platz	auf	dem	Markt,	da	ein	großer	Teil	des	Platzes	im	Zentrum	durch	eine	
Baustelle	unbenutzbar	ist.	Eine	Möglichkeit	den	Markt	zu	vergrößern	wäre	zum	Beispiel	den	
Rewe	Parkplatz	zu	benutzen.	Jedoch	müsste	der	Markt	dann	an	einem	Sonntag	stattfinden,	da	
der	Rewe	Parkplatz	sonntags	leer	ist,	weil	Rewe	sonntags	zu	hat.	
	
Max	Luca	und	Bent	
	
Abstimmung	im	Rat:	0	Ja	|	32	Nein	|	11	Enthaltungen	||	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SBV	-	SchülerBegehrenVertretung		

zum	Themengebiet	Kultur	und	Tourismus	 	 	 					
Pumptrack	in	Altwarmbüchen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	es	in	Altwarmbüchen	einen	großen	Pumptrack	mit	
Wellen,	Steilkurven	und	Sprüngen,	wo	man	nicht	unbedingt	springen	muss,	geben	soll.	
Bestenfalls	ist	er	asphaltiert,	damit	dort	nicht	nur	Fahrräder,	sondern	auch	Scooter	und	
Skateboards	fahren	können.	
Es	gibt	Firmen,	die	man	beauftragen	kann,	einen	Pumptrack	zu	bauen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	in	der	Coronazeit	sehr	viele	Leute	angefangen	haben	Fahrrad	(Mountainbike)	zu	fahren,	
wäre	es	sinnvoll	einen	Pumptrack	zu	bauen.	In	der	Nähe	gibt	es	keinen	Pumptrack,	sodass	die	
Leute	weit	fahren	müssen.	
Außerdem	wäre	es	ein	cooler	Treffpunkt.	
	
Leo	und	Kalle	
	
Abstimmung	im	Rat:	35	Ja	|	1	Nein	|	6	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✺	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	AGP	-	Die	Allgemeine	Partei		

zum	Themengebiet	Bau	und	Verkehr	 	 	 					
Verbesserung	der	Busfahrzeiten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	die	Busfahrzeiten	verändert	werden.	
Wir	wünschen	uns,	dass	die	Busse	nach	Schulschluss	eher	antreffen,	damit	längere	
Wartezeiten	vermieden	werden	können.	Dafür	soll	sich	der	Ortsrat	bei	der		
Region	einsetzen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	wir	in	der	Regel	erst	eine	Stunde	nach	eigentlichem	Schulschluss	zu	Hause	ankommen,	
geht	nutzvolle	Zeit	verloren.	Wir	müssen	an	den	Bushaltestellen	bis	zu	40	min	warten	bis	der	
Bus	antrifft,	wodurch	das	Ankommen	zu	Hause	doppelt	so	lange	braucht	als	nötig.	
	
Antonia	und	Melina	
	
Abstimmung	im	Rat:	32	Ja	|	0	Nein	|	11	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

❒	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	DKD	-	Die	KinderDemokrat:innen		

zum	Themengebiet	Kultur	und	Tourismus	 	 	 					
Mehr	Jugendaktivitäten		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Jugendaktivitäten	auch	für	sozial	benachteiligte	
Jugendliche	gibt,	wie	zum	Beispiel	Jugendtreffs,	Ausflüge,	verschiedene	Projekte	oder	Fahrten	
die	sich	auch	Ärmere	leisten	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	zu	viele	Jugendliche,	die	vielleicht	nicht	viele	Kontakte	haben	oder	die	Eltern	viel	und	
oft	weg	sind.	Deswegen	wäre	es	vielleicht	gut	Jugendtreffs	etc.	auszubreiten	und	vielseitiger	
zu	gestalten.	
	
Karolin	und	Leandra		
	
Abstimmung	im	Rat:	0	Ja	|	9	Nein	|	33	Enthaltungen	||	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	
	
	
	

	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SBV	-	SchülerBegehrenVertretung		

zum	Themengebiet	Umwelt	und	Nachhaltigkeit	 	 	 					
Für	jeden	gefällten	Baum	einen	Neuen	pflanzen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ortsrat	möge	beschließen,	dass	für	jeden	von	Menschenhand	gefällten	Baum	jeder	Art	ein	
neuer	Baum	an	einer	anderen	Stelle	gepflanzt	wird.	Diese	Setzlinge	sollten	von	möglichst	
verschiedener	Art,	ausgewählt	zwischen	den	in	Deutschland	vorkommenden	Baumarten,	
sein.	Sie	werden	an	passenden	Stellen,	z.B	im	oder	am	Wald/Moor	gepflanzt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wenn	Bäume	aus	allen	Gründen	her	gefällt	werden,	werden	sie	nicht	ersetzt,	wodurch	die	
Wälder	langsam	verschwinden	werden.	Dies	wäre	eine	Katastrophe,	da	die	Bäume	eine	
wichtige	Rolle	der	Verlangsamung	des	Klimawandels	spielen.	Durch	diesen	Antrag	würde	
dies	nicht	mehr	gelten.	Es	würde	helfen,	den	Klimawandel	zu	verlangsamen,	vorallem	wenn	
man	mehr	Bäume	pflanzt,	als	man	fällt.	
	
Ilinca	und	Mattis	
	
Abstimmung	im	Rat:	37	Ja	|	1	Nein	|	4	Enthaltungen	||	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


